
屋久島町議会だより

と火の島 水の島

令和３年(2021年)12月10日  NO.56

　　読書通帳始まりました！　

　　～関連 P ７「否決、審議未了となった議案・陳情等」～

　　（裏表紙でも少し触れています。）

〈今号の主な内容〉

　第３回定例会（８月議会）・・・・・・・・・・・２～１２

　特集「議会ってなにをするの？」・・・・・・・・１３

　第３回定例会一般質問・・・・・・・・・・・・・１４～２１

　議会の新体制・・・・・・・・・・・・・・・・・２２～２３

   第２回臨時会（１０月議会）・・・・・・・・・・２４～２６

　特集「請願・陳情ってなに？」・・・・・・・・・２７

　今号の表紙関連、議会の動向、意見募集・・・・・２８

※タイトルの「火の島と水の島」は、屋久島・口永良部島ユネスコエコパークで使用しているテーマです。
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第３回定例会（ ８月議会） 報告
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財産の取得について
（学校遊具及び体育設備の一部）

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― -

屋久島町個人番号の利用及び
特定個人情報の提供に関する条例
の一部改正について

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― P6

屋久島町個人情報保護条例の一部
改正について

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― P6

屋久島町だいすき寄附条例の一部
改正について

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― P6

屋久島町手数料条例の一部改正に
ついて

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― P6

屋久島町家庭的保育事業等の設備

及び運営に関する基準を定める条
例の一部改正について

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― P6

屋久島町特定教育・保育施設及び
特定地域型保育事業の運営に関す
る基準を定める条例の一部改正に
ついて

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― P6

令和３年度屋久島町一般会計補正
予算（第４号）について

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ―

P4

～

P12

令和３年度屋久島町簡易水道事業
特別会計補正予算（第１号）につ
いて

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ―
P10

P11

令和３年度屋久島町国民健康保険
事業特別会計補正予算（第１号）
について

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― P10

令和３年度屋久島町介護保険事業
特別会計補正予算（第１号）につ
いて

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― -

令和３年度屋久島町診療所事業特
別会計補正予算(第１号)について

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― P12

８月 18 日（水）　開会　一般質問（中馬、寺田）
８月 19 日（木）　一般質問（上村、小脇、眞邉、岩山）
８月 20 日（金）　一般質問（石田尾）　総務文教常任委員会　産業厚生常任委員会
８月 27 日（金）　最終本会議

会期：８月 18 日（水）～８月 27日（金）
・報告１件　・契約案１件　・補正予算案７件　・議員発議１件

・条例改正案６件　・認定案４件　・陳情２件　・その他案２件　　　計 24件
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※議長は、議事進行を行うため、賛否の表明はしません。
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令和３年度屋久島町船舶
事業特別会計補正予算
（第１号）について

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― P8

令和２年度決算に基づく
屋久島町上水道事業特別
会計ほか２特別会計（公
営企業）に係る資金不足
比率の報告について

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― -

令和２年度屋久島町電気
事業特別会計未処分利益
剰余金の処分について

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― -

令和２年度屋久島町上水

道事業特別会計決算認定

について

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― -

令和２年度屋久島町農業

集落排水事業特別会計決

算認定について

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― -

令和２年度屋久島町船舶

事業特別会計決算認定に

ついて

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― -

令和２年度屋久島町電気

事業特別会計決算認定に

ついて

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― -

図書館での本の貸借に関

する陳情（借りる本を既

読しているかどうかの確

認について）

審
議
未
了

― ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― P7

屋久島町過疎地域持続的

発展計画の策定について
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― P8

馬毛島の軍事基地化に反

対する意見書(案)採択の

お願い

審
議
未
了

― ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― ― P7

令和３年度屋久島町一般

会計補正予算（第５号）
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ―

P4

～

P12

「請願・陳情に対する審

査基準のルール策定」に

関する決議について

否
決

× 〇 × × × 〇 × × × 〇 × 〇 × × × ― P7
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　まちなかチケットは、新型コロナウイルス

の影響で落ち込む地域経済や、家計への支援

を目的に、町内で使用できる商品券です。

　財源は「地方創生臨時交付金」といって、

政府が地域経済対策として支出する、100％

国から入ってくるお金です。

　ひとりあたり 5,000 円の商品券となってお

り、使用期限は令和４年１月 31 日まで。使

い忘れのないように、お気を付けください！

96%

4%

第３回定例会 主な予算

令和３年度の予算総額約110 億9,517 万円のうち、４％にあたる

補正予算５億2,149 万１千円を可決！

（まちなかチケット、にぎわい創出事業基金等）

（一般会計）

110 億 9,517 万円

５億 2,149 万 1千円
第３回定例会分

令和３年度総予算

主な予算の内容 予算
本庁舎への避雷設備の設置工事 約 3,520 万円
離島開発総合センターホール内の改修 300 万円
町民向け給付型商品券負担金（まちなかチケット） 6,050 万円
旧支所周辺にぎわい創出事業基金への積み立て 1億 5,000 万円
炭化物の飛灰処分費用 600 万円
荒茶加工施設への燃料補助金 300 万円
春田浜海水浴場休憩施設及び監視台整備 950 万円
集落内道路や危険個所の整備 約 1,610 万円
河川の護岸整備 1,500 万円
消火栓設置（修繕）費用 300 万円
口永良部島教職員住宅の修繕 520 万円
小中学校における感染症対策としての各種消耗品や備品購入 約 1,860 万円
中間地区用水路復旧工事 190 万円
中間２号幹線、湯泊春田牧線、栗生落とし線修繕費 約 310 万円

　町民向け給付型商品券負担金（まちなかチケット）

　6,050 万円

ここが

ポイント！

まちなかチケット。
QR コードから使用可能な店舗等を確認できます。

屋久島町ホームページへ→



5 　屋久島町議会だより　令和３年 12 月　第 56 号

次
は

第
３
回
定
例
会
（
８
月
議
会
）
主
な
審
議
内
容
に
つ
い
て

　〈〈

　新型コロナ感染症対策となる、保健室の

ベッドやサーキュレーターを小中学校へ購入

する予算です。この事業も財源として、まち

なかチケットと同じ「地方創生臨時交付金（国

50%）」と、「学校保健特別対策事業補助金 (国

50%)」を活用しています。

　子供たちが安心して学校に通うために必要

な予算を、町がしっかり使えるよう、議会と

してもチェックしていきます。

春田浜海水浴場休憩施設及び監視台整備

　300 万円

　経年劣化による腐食が進み、使用が困

難となっていた、春田浜海水浴場の休憩

施設と監視台を、適切な状態へ修繕する

費用です。財源は、全国の皆さんからふ

るさと納税としていただいた「屋久島町

だいすき寄付金」を活用しています。

　町民の皆さんが安全に海水浴を楽しめ

るよう、腐食しにくい素材での整備を検

討しています。

小中学校における感染症対策としての各種消耗品や備品購入

　約 1,860 万円

　「旧支所周辺にぎわい創出事業基金」は、

令和元年度に、役場機能が本庁舎に集約され

たことをきっかけに、地域のにぎわいを損な

うことのないよう、３億円を積み立てる基金

です。３月議会と併せて、３億円の積み立て

が完了し、現在、ホームページで旧尾之間支

所を活用する事業者の公募を行っています。

　令和３年度には、旧宮之浦支所の解体工事

も進められており、議会としても、今後の利

活用等について積極的な議論が必要です。

旧支所周辺にぎわい創出事業基金への積み立て

　１億 5,000 万円

ここが

ポイント！

ここが

ポイント！

ここが

ポイント！

R ３年度に解体工事を行っている旧宮之浦支所

町のホームページで事業者を募集している旧尾之間支所

写真ではわかりにくいが、老朽化し
クラック（亀裂）の入った休憩施設（上
の写真）と、木材が腐食し、危険な
状態となっている監視台。（左の写真）
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第３回定例会 主な審議内容
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０
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０
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疑
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島
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数
料
条
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一
部
改
正

個
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番
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カ
ー
ド
の
発
行
事
務
に
関
す
る
手
数

料
の
事
務
は
、
地
方
公
共
団
体
情
報
シ
ス
テ
ム

機
構
が
行
う
こ
と
に
な
っ
た
た
め
一
部
改
正
。

屋
久
島
町
家
庭
的
保
育
事
業
等
の
設
備
及

び
運
営
に
関
す
る
基
準
を
定
め
る
条
例

　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
一
部
改
正

家
庭
的
保
育
事
業
等
の
設
備
及
び
運
営
に
関
す
る
国

の
基
準
が
改
正
さ
れ
た
た
め
、
必
要
な
改
正
。

屋
久
島
町
個
人
番
号
の
利
用
及
び
特

定
個
人
情
報
の
提
供
に
関
す
る
条
例

　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
一
部
改
正

条
例

屋
久
島
町
個
人
情
報
保
護
条
例

　

　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
一
部
改
正

個
人
番
号
の
利
用
等
に
関
す
る
法
律
の
改
正
に

あ
わ
せ
て
、
条
例
も
改
正
。

情
報
提
供
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
の
所
管
が
総
務
省
か

ら
デ
ジ
タ
ル
庁
に
移
っ
た
こ
と
と
、
前
出
の
法

律
改
正
に
伴
い
必
要
な
改
正
。

屋
久
島
町
だ
い
す
き
寄
附
条
例

　

　
　
　
　
　
　
　
　
　
　 

一
部
改
正

基
金
の
使
途
に
「
交
流
人
口
の
増
加
に
資
す
る

こ
と
」
を
加
え
る
た
め
一
部
改
正
。

屋
久
島
町
特
定
教
育
・
保
育
施
設
及
び
特

定
地
域
型
保
育
事
業
の
運
営
に
関
す
る
基

準
を
定
め
る
条
例

　
　
　
　
　
一
部
改
正

特
定
子
ど
も
・
子
育
て
支
援
施
設
等
の
運
営
に
関
す

る
国
の
基
準
が
改
正
さ
れ
た
た
め
、
必
要
な
改
正
。

※屋久島町だいすき寄附条例

　全国の皆様から、「ふるさと納税」でご寄付いた

だいたお金を積み立てている基金です。使途目的を

・世界自然遺産をはじめとする地域の環境保全に関

 する事業

・子育てや教育に関する事業

・人口減少への対策となる事業（定住促進や婚活等）

・地域の活性化を支援する事業（産業支援、集落支援、

 創業支援等）

・地域の消防・防災対策に関する事業

としていましたが、これらに加えて「交流人口の増

加に資すること」を加え、町の振興のため、より広

範に使用できるよう、条例の改正を承認しました。

　　　　　（R2年度決算額　約３億４千１百万円）

本
庁
舎
避
雷
設
備
工
事
に
つ
い
て
、
建
設
設
計
時
点

で
避
雷
針
は
あ
っ
た
の
か
？

設
計
時
に
は
木
造
で
こ
の
高
さ
で
あ
れ
ば
避
雷
針
は

不
要
だ
と
い
う
判
断
で
あ
っ
た
。

雨
や
雷
の
多
い
屋
久
島
で
、
避
雷
針
が
無
い
と
い
う

の
は
担
当
課
の
ミ
ス
で
あ
ろ
う
。

問答意

コ
ロ
ナ
禍
で
、
ご
神
山
祭
り
中
止
と
い
う
判
断
は
で

き
な
い
の
か
？

こ
う
い
う
時
期
だ
か
ら
こ
そ
や
り
た
い
と
い
う
実
行

委
員
会
の
判
断
も
あ
る
。
ク
ラ
ス
タ
ー
が
起
こ
っ
た

た
め
、
引
き
続
き
協
議
し
た
い
。

問答
学
校
の
感
染
症
対
策
用
品
と
は
ど
の
よ
う
な
も
の

か
。
ま
た
、
今
回
の
購
入
で
す
べ
て
の
児
童
に
タ
ブ

レ
ッ
ト
が
行
き
渡
る
の
か
？

保
健
室
の
ベ
ッ
ド
や
換
気
用
サ
ー
キ
ュ
レ
ー
タ
ー
の

購
入
。
タ
ブ
レ
ッ
ト
は
今
回
の
購
入
で
、
小
中
学
生

に
一
人
一
台
行
き
渡
る
。

問答

27

P

で
、
新
体
制
の
議
会
運
営
委
員
会
で
協
議

し
た
請
願
・
陳
情
に
つ
い
て
特
集
し
て
い
ま
す
！

ここが

ポイント！
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ここが

ポイント！

ここが

ポイント！

次
は

第
３
回
定
例
会
（
８
月
）
総
務
文
教
常
任
委
員
会
審
査
内
容
に
つ
い
て

■
■

　
眞
邉

真
紀

議
員

　
■
■

ご
み
処
理
施
設
管
理
費
の
マ
イ
ナ
ス
６
０
０
万
円
の

理
由
は
？

入
札
の
執
行
残
を
減
額
す
る
も
の
。

春
田
浜
監
視
台
と
休
憩
場
の
整
備
と
は
、
具
体
的
に

ど
う
い
う
も
の
を
建
て
る
の
か
？

春
田
浜
の
休
憩
場
は
爆
裂
が
ひ
ど
く
、
監
視
台
も
腐

食
し
て
い
る
状
態
で
、
緊
急
度
が
高
い
。
だ
い
す

き
基
金
（
ふ
る
さ
と
納
税
）
を
活
用
し
て
、
腐
食
し

に
く
い
よ
う
な
構
造
の
も
の
を
建
て
る
考
え
。

楠
川
の
ト
イ
レ
が
撤
去
と
の
こ
と
だ
が
、
観
光
地
と

し
て
ど
う
な
の
か
。
あ
の
付
近
に
新
た
に
ト
イ
レ
を

建
て
る
等
の
考
え
は
な
い
の
か
？

里
地
で
も
山
岳
部
で
も
多
く
の
ト
イ
レ
を
管
理
し
て

い
て
、
経
費
も
相
当
掛
か
っ
て
い
る
。
で
き
れ
ば
少

し
づ
つ
で
も
減
ら
し
て
い
き
た
い
。

ご
み
処
理
施
設
管
理
費
の
減
額

　
　
　
　
　
　
　
　
　
　

△
６
０
０
万
円

春
田
浜
監
視
台
・
休
憩
施
設
整
備

　

　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
９
５
０
万
円

楠
川
お
休
み
処
（
ト
イ
レ
）
撤
去

　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
３
０
０
万
円

コ
ロ
ナ
の
感
染
者
に
つ
い
て
、
せ
め
て
感
染
さ
れ

た
方
の
校
区
だ
け
で
も
明
か
せ
な
い
か
？

県
か
ら
情
報
が
来
る
が
、
そ
も
そ
も
校
区
も
明
か

さ
れ
な
い
。
い
じ
め
等
に
繋
が
る
恐
れ
が
あ
る
た

め
出
せ
な
い
と
、
は
っ
き
り
言
わ
れ
て
い
る
。

火
葬
場
を
10
人
に
制
限
し
て
い
る
理
由
は
？

火
葬
場
に
は
、
全
国
か
ら
い
ら
っ
し
ゃ
る
場
合
も

あ
る
た
め
、
大
変
心
苦
し
い
が
、
感
染
を
防
ぐ
た

め
に
人
数
制
限
を
し
て
い
る
。
ご
理
解
い
た
だ
き

た
い
。

コ
ロ
ナ
の
ワ
ク
チ
ン
に
つ
い
て
、
18
歳
未
満
に
は

接
種
を
さ
せ
な
い
と
い
う
意
見
も
あ
る
が
、
教
育

現
場
で
の
考
え
方
は
？

接
種
の
順
番
が
回
っ
て
き
て
、
希
望
者
が
い
ら
っ

し
ゃ
れ
ば
、
接
種
を
し
て
い
た
だ
く
こ
と
に
な
る
。

■
■

　
日
髙

好
作

議
員

　
■
■

　〈〈

観
光
が
基
幹
産
業
の
町
で
、
い
く
ら
お
金
が
か
か
っ

て
も
、
本
来
洋
式
の
ト
イ
レ
を
整
備
す
べ
き
。

問 問

問問問 答答答

意答問 答答

否
決
、
審
議
未
了
と
な
っ
た
議
案
・
陳
情
等

ここが

ポイント！
町
民
に
保
障
さ
れ
た
請
願
・
陳
情
の
審
査
基
準
を
ル
ー

ル
化
す
る
よ
う
求
め
る
も
の
。

議
員
の
改
選
が
近
い
た
め
、
改
選
後
に
十
分
な
協

議
、
調
整
を
す
べ
き
。
　
否
決

「
請
願
・
陳
情
に
対
す
る
審
査
基
準
の
ル
ー
ル
策
定
」

に
関
す
る
決
議

　
（
発
議
者

　
眞
邉

真
紀

議
員
）

図
書
館
で
の
本
の
賃
借
に
関
す
る
陳
情
（
借
り
る
本

を
既
読
し
て
い
る
か
の
確
認
に
つ
い
て
）

読
ん
だ
こ
と
の
あ
る
図
書
が
分
か
る
よ
う
に
、
裏
表
紙

に
読
者
番
号
を
記
入
す
る
票
を
貼
っ
て
ほ
し
い
。

四
月
か
ら
読
書
通
帳
の
シ
ス
テ
ム
が
入
る
。
町
民

へ
の
意
見
聴
取
も
必
要
で
は
。
　
審
議
未
了

馬
毛
島
の
軍
事
基
地
化
に
反
対
す
る
意
見
書
（
案
）

採
択
の
お
願
い

西
之
表
市
馬
毛
島
で
進
め
ら
れ
て
い
る
、
基
地
化
に
つ

い
て
議
会
と
し
て
反
対
の
意
見
書
を
出
し
て
ほ
し
い
。

議
員
の
改
選
が
近
い
た
め
、
改
選
後
に
再
度
、
し
っ

か
り
し
た
議
論
を
す
る
。
　
審
議
未
了

※
審
議
未
了
：
改
選
が
あ
り
、
議
会
が
変
わ
る
と
、
前

の
議
会
の
継
続
案
件
は
消
滅
す
る
こ
と
に
な
り
ま
す
。

27

P

で
、
新
体
制
の
議
会
運
営
委
員
会
で
協
議

し
た
請
願
・
陳
情
に
つ
い
て
特
集
し
て
い
ま
す
！
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　　　　　　　　　　　　第３回定例会　　　　　　総務文教常任委員会審査内容
　　☆岩山 鶴美　★榎 光徳　眞邉 真紀　岩川 俊広　寺田 猛　大角 利成　高橋 義友　中馬 慎一郎

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 　　　　　　　☆ ： 委員長　　★ ： 副委員長

■大角 利成 委員■

　旧尾之間支所の掲示板は移動するとのこと

だが、黒
つ づ ら ば ら

葛原翁、永綱さんの石碑の移転は？

　（政策推進課長）

まずは掲示板を移転し、記念碑等については

今後区の意見等も聞きながら検討する。

　新型コロナウイルスの給付型商品券は、商

工会加入事業所以外でも使用できるか？

　（政策推進課長）

町内に住所がある事業所であればどこでも使

えるよう、募集をかける。

　口永良部島教職員住宅の修繕（520 万円）

の内容は？

　（教育総務課長）

浄化槽を含む外装と、内装の工事２棟分。

　学校遊具の整備率と、今後の方針は？

　（教育総務課長）

学校からの要望全てに応えられておらず、体

育で必要な最低限の整備を優先している。 こ

れからも整備していく方針。

　口永良部島の湯向温泉について、基礎工事

の段階で文化財の調査が必要になったのか？

　（社会教育課長）

１ｍ四方を 60 ｃｍほど掘り下げた段階で、弥

生時代の土器が出土した。一般的には、工法

を変えるか、調査を行わないと建物は建てら

れない。

　過疎地域持続的発展計画について、町民か

らの意見が２件ほどあったとのことだが、内

容と意見への対処は？

　（政策推進課長）

ＳＤＧｓの達成について触れられていない指

摘に対し、各課へ書きぶりの変更を指示。町

の事業全体を網羅していないという指摘に対

しては、県の基準を丁寧に説明して対応。

■寺田 猛 委員■

　北部の児童支援センターの場所と賃料、指導

者の確保はどうなっているか？

　（教育総務課長）

場所は楠川地区で、賃料は発生しない。指導者

の確保は、目途が立っている。

　町職員の定年延長について説明を。

　（総務課長）

施行が令和５年４月１日以降。２年に１歳ずつ

延長し、65 歳まで延長することになる。

■眞邉 真紀  委員■

　学校遊具設置の落札業者は文房具屋であった

が、実際に設置工事を行う者は？

　（教育総務課長）

当該文房具屋が島内の業者に依頼する。

　尾之間支所の解体後の利用について、実際に

やり取りをしている事業者がいるのか？

　（政策推進課長）

現在（８月 20 日時点）１件あった。

　コロナ感染者の放送があるが、聞こえない世

帯もあり、ホームページへの反映が遅い。改善

できないか？

　（総務課長）

県の公表を待ってからの放送、ホームページの

掲載ということになる。担当が夜間も対応して

いて、早くしてほしいという要請は、直接は聞

いていない。

　フェリー太陽Ⅱについて、就航早々、九州運

輸局からドックが必要との指摘があったとのこ

とだが、内容は？

　（政策推進課長）

消火設備の若干の高さの違い、段差の勾配、運

行時の燃料配管にエアーが入る、スロープをな

だらかにする作業等を指摘された。いずれも９

月のドックで改善される。

問

問

答

答

答

答

答

答

答

答

答

答

答

答

問

問

問

問

問

問

問

問

問

問
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次
は

　
第
３
回
定
例
会
（
８
月
）
総
務
文
教
常
任
委
員
会
審
査
内
容
に
つ
い
て

　〈〈

　　　　　　　　　　　　第３回定例会　　　　　　総務文教常任委員会審査内容

■榎 光德 副委員長■

　本町の大きな収入源である普通交付税や過

疎債・辺地債について、コロナの関係で影響

はないのか？

　（政策推進課長）

地方交付税については、合併後の一本算定替

が終わったので、ほぼ横ばいの予定。コロナ

に対しては別の補助金がある。

　県が行う、楠川城の急傾斜地工事の日程と、

発掘調査との関連は？

　( 社会教育課長 )

10 月頃から着工ではないか。楠川城の発掘調

査をした箇所が、なるべく掘削範囲に入らな

いように期待している。

■中馬 慎一郎 委員■

　ウミガメ館の監視小屋の解体は、具体的に

どの建物か。

　（政策推進課長）

町の管理となっていた、県道沿い山手側、永

田方面の小さい方の建物を解体する。

　救命講習用の人形購入は新型のものか？

　（総務課長）

確認していないので、あともって回答する。

　コロナの影響で海水浴場が閉鎖になった時

や、学校のプールが故障した時に、他校のプー

ルの開放を前向きに検討できないか？

　（教育総務課長）

要望があれば開放していけると思う。

　給食費の中に占める、島内の食材購入費用

はどのくらいの割合か？また、今後増やして

いく考えはあるか？

　（教育総務課長）

約７％程度。できるだけ地元食材を使いたい

が、量の確保と虫食い等の品質確保が課題。

現在は主に、地元産のお米と根菜類を使用。

　安房城の発掘作業について、今後展示や模

型を作る等の、周知は行うのか？

　（社会教育課長）

モデルや地形の復元は予定していない。報告

書を図書館や各学校に配布予定。

　教職員住宅の活用について、志戸子集落は

今年３件の空き家。一般に開放する考えは？

　（教育総務課長）

教職員の希望もあり、教職員住宅に必ず入る

というわけではないようだ。一般への貸し付

けは、希望があれば対応できる。

　フェリー太陽Ⅱで病欠の職員があったが、

現在の 10 名で足りているのか？

　（政策推進課長）

10 名は、一番コンパクトな形。休日のロー

テーション等に不具合があるので、会計年度

任用職員等を充てて対応している状況。

　過疎地域持続的発展計画について、町の人

口ビジョンとリンクしているか？

　（政策推進課長）

平成 27 年度の国勢調査に基づき掲載してい

るが、次回改定時に、令和２年度国勢調査の

内容に修正する予定。

■岩山 鶴美 委員長■

　フェリー太陽Ⅱ運行時の乗組員の人数は？

　（政策推進課長）

６人。

■髙橋 義友 委員■

　屋久島町に住所のない教職員がいるか？

　（教育総務課長）

把握している中では、いない。

■岩川 俊広 委員■

　給食のパンを地元産の米粉で作れないか？

　（教育総務課長）

パン加工場の能力等を確認する。

町の仕事は様々な分野にわたるので、２つの常任委員会が分担して、本会議の前に事前審査を行います。

　委員会日程：令和３年８月 20 日 ( 金 )　午後１時 29 分～午後５時 01 分

問

問

問

問

問

問

問

問

問

問

問

問

問

答

答

答

答

答

答

答

答

答

答

答

答

答
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　　　　　　　　　　　　第３回定例会　　　　　　産業厚生常任委員会審査内容
☆石田尾 茂樹　★上村 富士高　下野 次雄　日髙 好作　小脇 清保　緒方 健太　渡邊 千護　相良健一郎

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  ☆ ： 委員長　　★ ： 副委員長

　（生活環境課長）

生息域が広がらないように、必要な時には補

正予算を計上する考え。

　尾之間旧焼却場跡地に野積みしている炭化

物は今どれくらいあって、どのように処理す

るのか？

　（生活環境課長）

数字は分からないが、大分搬出できている。

積み替えをしながら少しずつ搬出する予定。

　豆炭の残量は？違法な管理ではないか？

　（生活環境課長）

900 ｔ程。売却の方で段取りをしている。肝

に銘じて、速やかに処理する。

　楠川温泉の修繕の内容は？

　（産業振興課長）

先に女湯の方の水漏れを修繕しており、今回

は男湯の方の水漏れの修繕。

　楠川温泉の薪ボイラーの修繕はどうなって

いるか？

　（生活環境課長）

見積もりを取っているところであり、今年度

中に修繕したい。

　楠川岳参り入口のトイレの解体の件で、解

体後の土地の管理はどうするか？草刈り等、

区にお願いする考えは？

　（観光まちづくり課長）

町の土地なので、町で管理。草刈り等について、

区にお願いしてみたい。

　併せて、楠川ドラえもんのトイレの方が使

う人が多いから、毎日開けてもらえるように、

区にお願いしてみては。

　（観光まちづくり課長）

岳参りのトイレは、数か月閉めているが特に

苦情もない。今後、様々な観点から検討して

いく。

　町営住宅のドア修繕については、野首の団地

だけでなく、随時取り換えをしていく方針か？

　（建設課長）

住宅の長寿命化計画に位置付けて、随時取り組

んでいく。

　ガスを設置する箇所の網が腐食して危険だ

が、これは町の所管か？そうであれば対応を。

　（建設課長）

建設課の所管。

　簡易水道施設管理費の資産台帳作成業務委託

230 万円は、何年か毎に見直しがあるか？

　（生活環境課長）

今年度限り。

　国民健康保険事業特別会計の前年度繰越金は

毎年この時期に決定されるのか？

　（健康長寿課長）

５月 31 日に決算し、９月議会で予算計上する。

　国保の積立金の総額はいくらか？以前は１億

円以上は積み立てる方針だったと思うが？

　（健康長寿課長）

前の話は分からないが、法定外の繰り入れをせ

ずに黒字運営している状況。令和５年度以降に

保険料が上がる可能性があるが、今のうちに基

金を積み立てて、町民の負担を軽減できるよう

にしておく。

■ 日髙  好作 委員■

　ワクチン接種に関して町職員の時間外手当を

計上しているが、町職員はどのように関わって

いるのか？

　（健康長寿課長）

なるべく多くの方にワクチンを接種してもらう

ため、尾之間や宮之浦で休日接種を行っている。

医療機関のスタッフだけでは足りない受付等の

事務の応援を、職員が行っている。この人件費

は国から 100％補助していただいている。

問

問

問

問

問

問

問

問

問

問

問

問

答

答

答

答

答

答

答

答

答

答

答

答

答
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　　　　　　　　　　　　第３回定例会　　　　　　産業厚生常任委員会審査内容次
は

　
第
３
回
定
例
会
（
８
月
）
総
務
文
教
常
任
委
員
会
審
査
内
容
に
つ
い
て
（
続
き
）
＆
特
集

　〈〈

委員会日程：令和３年８月 20 日 ( 金 )　午後１時 30 分～午後４時 07 分

　　　　　　令和３年８月 23 日（月）　午前 10 時 00 分～午前 10 時 12 分

■緒方 健太 委員■

　屋久島町だいすき寄附条例 ( ふるさと納税 )

について、今回追加となった「交流人口増加

に資する事業」とはどんなものか。基金が一

般財源のように自由に使われすぎでは？

　（観光まちづくり課長）

観光関係の事業に使用する目的。ご指摘のと

おりで、今後も内容に沿って条例改正を行う。

　ごみ処理施設管理費で、200 ｔの炭化物と

60 ｔの飛灰を処分するとのことだが、残りの

数量はどうなっているか？

　( 生活環境課長 )

炭化物は新規も含めてあと 600 ｔ程、飛灰は

100 ｔ程。炭化物は新施設までに全量処理し

たい。

■小脇 清保 委員■

　ふるさと納税については、使途目的をわざ

わざ定めないといけない法律があるのか。

　（観光まちづくり課長）

寄附される方が目的を選ぶ場合もある。この

条例が、ふるさと納税の充当事業を決める「使

途検討委員会」における基準となっている。

　火葬場のクーラー修繕は何台分か？

　（生活環境課長）

集中管理、待合室の大きいクーラー１台。

　職員の時間外手当は、時間給で決まってい

るのか。

　（健康長寿課長）

職員毎に１時間あたりの単価がある。

　平野のたい肥センターについて、三岳酒造

のからいもの残滓が受け入れられなくなった

と聞いたが、原因は？

　（産業振興課長）

夏前には受け入れていたと認識している。確

認がとれていない。

　春田浜の海水浴場はトイレだけでも開放で

きないか？

　（観光まちづくり課長）

監視員もおらず閉めていたが、検討する。

　杉の茶屋は誰か借りる為の修繕料か？

　（産業振興課長）

借主は決まっていて、浄化槽等の修繕を行う。

　口永良部島の水道工事について、令和２年

度分の工事は終了しているか？

　（生活環境課長）

補助事業なので終わっている認識だが、確認

して、議会で報告する。

■下野 次雄 委員■

　屋久島町だいすき基金の使途に関し、改正

前はカッコ書きで定住促進や婚活事業が記載

されているが、改正後にも含まれているか？

　（観光まちづくり課長）

引き続き含まれている。

　屋久島町特定教育・保育施設及び特定地域

型保育事業等の整備及び運営に関する基準を

定める条例について、改正することで、これ

までよりも窮屈になったりするということは

無いという認識でよいか？

　（福祉支援課長）

そういった認識で大丈夫だと思う。

　火葬場の避雷針について、建設時に建てる

のと、追加であとから建てるのとでは経費が

違う。今後の考え方は？

　（生活環境課長）

建設当時、火葬場の建物自体に雷は落ちにく

いだろうという判断であった。今回、本庁舎

に避雷針を建てるため、予算を節約できるよ

う、同時期の工事として予算を計上した。

　ヤスデについて、薬剤の補正予算を組んで

いるが、足りなければ再度組む考えか？

問

問

問

問

問

問

問

問

問

問

問

問

問
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産業厚生常任委員会審査内容 ( 続き )
☆石田尾 茂樹　★上村 富士高　下野 次雄　日髙 好作　小脇 清保　緒方 健太　渡邊 千護　相良健一郎

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  ☆ ： 委員長　　★ ： 副委員長

　委員会日程

令和３年８月 20 日 ( 金 )

午後１時 30 分～午後４時 07 分

令和３年８月 23 日 ( 月 )

午前 10 時 00 分～午前 10 時 12 分

■日髙 好作 委員■（前ページからの続き）

　新型コロナのワクチンについては、町に運

ばれる前に、どこかに発送の拠点があるのか？

　（健康長寿課長）

屋久島町の分は、国が保管する倉庫から、羽

田空港を経由して、空輸で屋久島空港へ運ば

れてくる。

　春田浜海水浴場の件もそうだが、町全体と

して施設の管理が行き届いていないのではな

いか？壊れるまで放置するのではなく、業者

に依頼しない方法でも、ペンキ塗り等で長く

保つ方法はとれないのか？

　( 観光まちづくり課長 )

公共施設管理計画の中で、年数の立つ施設に

ついては除却も検討している。ただし、管理

については細かく手を入れている施設もある。

優先順位をつけて取り組みたい。

　診療所事業特別会計で計上している、生体

情報モニターとはどのようなものか。

　（健康長寿課長）

心電図、呼吸、体温、血圧等の生体情報を、

リアルタイムに、ベッドの横で測定できる機

械のこと。

■上村 富士高 副委員長■

　荒茶加工施設燃料補助金（300 万円）は、

加工施設何ヶ所分の金額か？

　（産業振興課長）

島内に 7 か所ある。

　林業に対しては燃料費の補助はないのか？

　（産業振興課長）

今回の補助は、国の地方創生臨時交付金を活

用させていただいており、コロナにより影響

のあった業種に対する燃料補助。林業につい

ては、財の値段も上がり、他に比べ直接的に

コロナの影響を受けていないという判断。

■産業厚生常任委員会の所管課■

〇健康長寿課

　 介護保険事業特別会計、国民健康保険事業特別会計、

 　診療所事業特別会計、後期高齢者医療事業特別会計

〇福祉支援課

〇生活環境課

　 上水道事業特別会計、簡易水道事業特別会計

〇産業振興課

　 農業集落排水事業特別会計

〇観光まちづくり課

〇建設課

〇電気課

　 電気事業特別会計

〇農業委員会

■総務文教常任委員会の所管課■

〇総務課

〇政策推進課

     船舶事業特別会計

〇町民課

〇地域住民課

〇会計課

〇議会事務局

〇監査委員事務局

〇選挙管理委員会

〇教育総務課
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問

問

問

問
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答

答
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次
は

第
３
回
定
例
会
（
８
月
）
一
般
質
問
に
つ
い
て

〈〈

議会ってなにをするの？特集

今号では、 町議会が普段どのような仕事をしているのか、 中学生のヤクスギ君とシャクナゲさん、 議会

オタクのじょうもん博士の会話形式で、 なるべくわかりやすくお伝えします。

ヤクスギ君

シャクナゲさん

９月に町
ちょうぎかいぎいんせんきょ

議会議員選挙があって、16 人の議員が決まったみたいだけど、議員の仕事って、

そもそもどんなものなんだろう？政治のことって難しくて、よく分からないな。

お困りのようだね。議会オタクの私、じょうもん博士が質問にお答えしよう。町議会議員

の仕事は、大きくわけて次の５つだよ。

なんだか難しそう・・・。主に５つの仕事があるのは分かりましたけど、私たちの生活に、

どのようにかかわってくるのですか？

政治というのは、おおざっぱに言うと「皆さんから集めた税金の使い道を決めること」。

屋久島町の場合は、年間で約 154 億円ほどの予算が組まれるんだ。（※ R2 決算より）こ

れを決定し、町が議会で決定されたとおりに予算を使っているかをチェックするのが、町

民に代わって働く町議会議員の仕事だよ。「提案は町長、決定は議会」ということだね。

⑤請
せいがん・ちんじょう

願・陳情の

受
うけつけ

付と処
し ょ り

理
④意

いけんしょていしゅつ

見書提出③検
け ん さ

査や調
ちょうさ

査②選
せ ん き ょ・ど う い

挙・同意①議
ぎ け つ

決

①で議決した予算を、③の検査や調査によって、ちゃんと議決どおりに使われているか、

チェックをしているというわけですね。

②の選挙や同意はどういう仕事なの？

選挙で選ばれた議員が、議会でまた、選挙をしているってこと？

議会議員になってからも、議
ぎちょう

長や副
ふくぎちょう

議長、選
せんきょかんりいいんかい

挙管理委員会の委員を決める選挙があるんだ。

また、町の重要な役職を町長が決める時には、住民の代表として、私たちの代わりに議員

が同意をしなければ、決められないことになっているんだよ。

④の意見書提出と、⑤の請願・陳情を受理し処理する、というのは、どう違うの？

どちらも意見を出すという意味では、同じような仕事に思えるけど・・・。

④の意見書というのは、町議会が、町の公
こうえき

益に関することについて、国
こっかい

会、県
け ん ち じ と う

知事等の

関
かんけいぎょうせいちょう

係行政庁、県
けんぎかいとう

議会等に提
ていしゅつ

出し、町議会としての立場や意見を表明するものだよ。

⑤の請願・陳情というのは、意見書と違って、議会からではなく、私たちのような一般の

住民が町議会に対して提出できるもの。議会で採択されると、一
いちこじん

個人からではなく、町議

会から各行政庁等に対する、正式な要望や意見として取り扱われることになるんだ。

※参考：議員必携（ 学陽書房）、 屋久島町ホームページ

併せて P２７を
チェック！

じょうもん博士
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　※一般質問とは

   　議員が町の施策の状況や方針などについて、議会の場で報告や説明を求めたり、質問をすることです。

　　一人の議員に与えられる制限時間は 60 分です。

   　詳細な会議録は、議会事務局、町図書室、各集落の公民館等で閲覧できます。→check!!

　　この記事は、議員本人の責任において掲載しています。

一般質問一覧
中馬 慎一郎 屋久島の今後の観光政策について見解を問う P15

寺田 猛
空路海路の交通体系の拡充について

P16
口永良部島地区での地域おこし協力隊等の募集拡充について

上村 富士高

林業振興について

P17
教育行政方針について

健康対策について

新型コロナ対策支援について

小脇 清保

夕方の時報について

P18
町民の個人情報が閲覧できる端末について

町長の接待交際費の公表について

小杉谷石塚集落跡保全活用検討委員会について

眞邉 真紀

旅費精算不正調査について

P19コロナウイルス感染症への対応について

新型コロナ後も見据え、新たに生み出す観光資源のビジョンについて

岩山 鶴美
通学路の安全確保について

P20
台風時の生活対策について

石田尾 茂樹

防災対策について

P21宮之浦深川地区の上水道について

屋久島空港の延伸に伴う新ターミナルビルについて

一 般
質 問

第３回定例会

―町政を問う―
■■■■■■■□□□□□□□□□

７人が質問しました。
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　※一般質問とは

   　議員が町の施策の状況や方針などについて、議会の場で報告や説明を求めたり、質問をすることです。

　　一人の議員に与えられる制限時間は 60 分です。

   　詳細な会議録は、議会事務局、町図書室、各集落の公民館等で閲覧できます。→check!!

　　この記事は、議員本人の責任において掲載しています。

一般質問一覧
中馬 慎一郎 屋久島の今後の観光政策について見解を問う P15

寺田 猛
空路海路の交通体系の拡充について

P16
口永良部島地区での地域おこし協力隊等の募集拡充について

上村 富士高

林業振興について

P17
教育行政方針について

健康対策について

新型コロナ対策支援について

小脇 清保

夕方の時報について

P18
町民の個人情報が閲覧できる端末について

町長の接待交際費の公表について

小杉谷石塚集落跡保全活用検討委員会について

眞邉 真紀

旅費精算不正調査について

P19コロナウイルス感染症への対応について

新型コロナ後も見据え、新たに生み出す観光資源のビジョンについて

岩山 鶴美
通学路の安全確保について

P20
台風時の生活対策について

石田尾 茂樹

防災対策について

P21宮之浦深川地区の上水道について

屋久島空港の延伸に伴う新ターミナルビルについて

一 般
質 問

第３回定例会

―町政を問う―
■■■■■■■□□□□□□□□□

７人が質問しました。
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　観光政策についての見解を問う

（町長）

オール屋久島でのおもてなしの気持ちが

必要

　　屋久島観光協会の事業計画の補助につい

　　ての見解は。

　　（町長）

　　運営の健全化を進めながら会員数を増や

　　し、地域産業を担って欲しい。また団体

　　としての主体性を持っていただき、観光

　　案内窓口の一本化等、効率化によるさら

　　なる歳出削減も必要ではないかというふ

　　うに考えている。今後の議論が必要。

　　観光の基本は接客であり、港・空港近く

　　にある案内所閉鎖は観光サービスの劣化

　　に繋がっていくと思われるが代替えのシ

　　ステム構築は必要ではないか。

　　（町長）

　　観光客の旅前の情報収集は大きなところ

　　となっている。旅行手配もインターネッ

　　ト販売が進んでおり、それらも含め今後

　　の屋久島の観光の方向性を観光協会の中

　　でも検討して頂き、その上で行政も協力

　　していきたい。

　　これからの観光産業を長く継続していく

　　ために「人情の島」、そういうものも観

　　光協会だけではなくて、屋久島町民の全

　　てがそういう気持ちを持って来島者をお

　　迎えしなければいけないと思う。

　　企業と地元自治体の包括連携協定につい

　　　　　　　　　　　　て現状と今後は。

　　　　　　　　　　　　（町長）

　　　　　　　　　　　　各種事業計画との

　　　　　　　　　　　　整合性を図り、そ

　　　　　　　　　　　　の方向性や効果、

　　　　　　　　　　　　予算について十分

次
は

第
３
回
定
例
会
（
８
月
）
一
般
質
問
に
つ
い
て  

続
き

　　な協議を経た上で慎重に判断をしていく。ア

　　ウトドア企業と自治体との包括連携協定の

　　締結は、支援内容も自然環境の保全や環境教

　　育を始め、防災対策力の向上、地域経済の活

　　性化、エコツーリズムの促進等が盛り込まれ

　　ており、メリットもあるが、費用対効果など

　　も考え、また他地域の成功例や失敗例も検証

　　しながら、検討していきたい。

　　山岳部環境保全協力金の還元サービスであ

　　る協力店制度の課題と見直しについての見

　　解を問う。

　　（町長）

　　加盟協力店とも連携を図り、協力金の負担を

　　求めるだけでなく、制度発足時の目的である

　　「自然環境の保全に参加する納入者が還元で

　　き、そして観光収益を環境保全に還元する仕

　　組みづくりを目指すとともに、屋久島の観光

　　にかかわる事業者の環境保全への意識の高

　　さを示す一つの取組」として、町内外へア

　　ピールをし、さらなる事業の拡充を模索して

　　いきたい。

　　また、この島がもう一方で目指して行かなけ

　　ればいけないものは、自然環境保全だけでは

　　なくて脱炭素もキーワードになる。そういう

　　意味では2030年あるいは2050年に向けて、

　　この島はどの地域より一番先陣を切ってい

　　ると思う、観光と環境をいかにリンクさせて

　　やっていくかということがこれからも必要

　　だと感じている。

中馬 慎一郎 議員

問

答

問

答

問

答

問

答

　〈〈

「観光客・観光事業者・行政」が一体となった屋久島方式のそれぞ
れの分担の図。
※屋久島山岳部利用保全協議会のホームページより

　　　　　　　　　　　　て現状と今後は。

　　　　　　　　　　　　（町長）

　　　　　　　　　　　　各種事業計画との

　　　　　　　　　　　　整合性を図り、そ

　　　　　　　　　　　　の方向性や効果、
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　　子島への２路線は JAC の特別運行による商

　　品となっている。このように、今後は、世

　　界遺産をめぐる商品が多く作られ、販売さ

　　れることが予想される。

　　本町が時代の潮流に乗り、琉球奄美から新

　　たな人流を呼び込むため、さらなる空港、

　　港の整備促進と航空会社、船会社、関係機

　　関との連携と情報共有を図り、新規路線の

　　開設、拡充に取り組みたい。

　口永良部島地区での地域おこし協力隊

　等の募集拡充について

（町長）

再度募集をかける予定。

　　人口減少・少子高齢化が急速に進む当地区

　　の現状を踏まえ、地域コミュニティ推進の

　　観点から地域おこし協力隊や集落支援員等

　　の募集を拡充すべきと考えるが見解を問う。

　　（町長）

　　口永良部島地区に限らず、町全体で急激な

　　人口減少、少子高齢化が進んでいる。口永

　　良部島地区の地域おこし協力隊については、

　　昨年２名の募集をかけ、７月から１名が着

　　任し、観光案内所の設置や SNS 等での情報

　　発信、農作物の栽培、地域美化作業など精

　　力的に活動している。もう１名の採用につ

　　いても再度募集をかける予定である。

　空路・海路の交通体系の拡充を図るべ

　きでは

　　（町長）

　　さらなる開設、拡充に取り組みたい。

　　奄美・琉球の世界自然遺産登録が決定し、

　　今後、屋久島との広域的な連携の必要性の

　　観点から、空路・海路の交通体系のさらな

　　る拡充を検討し、関係機関に働きかけるべ

　　きと考えるが、現状と今後の展望について

　　の見解を伺う。

　　（町長）

　　海路については、マルエーフェリーの協力

　　により、鹿児島県と奄美関係市町村の連携

　　により、４日に１回屋久島寄港を行ってき

　　ましたが、コロナウイルス感染症の影響も

　　あって、乗船客が伸び悩み、今年度からは

　　町単独により４月から 12 月までの間、金曜

　　日の名瀬港出港のみ 13 回の寄港を計画して

　　いる。今後は海路を利用した観光商品の作

　　成を関係機関に働きかけるとともに、県や

　　奄美群島とのさらなる連携を図り、利便性

　　の向上を目指したい。

　　空路については、離島を結ぶ航空会社へ屋

　　久島を離発着する便の新設をこれまで要望

　　してきたが、今回奄美が登録されたことに

　　より、福岡空港を出発して、長崎県の壱岐、

　　五島列島、鹿児島、屋久島、奄美をめぐる

　　「アイランドホッピング九州離島５大自然遺

　　産ツアー６日間」を９月から３月まで５回

　　の催行が決定している。このツアーは富裕

　　　　　　　　　　層をターゲットとして、

　　　　　　　　　　販売価格が、76 万円から

　　　　　　　　　　90 万円と高額であるが、

　　　　　　　　　　すでに完売している。

　　　　　　　　　　屋久島から奄美へ、そし

　　　　　　　　　　て、オプションである種寺田 猛 議員

問

問

答

答

　　　　　　　　　　層をターゲットとして、

　　　　　　　　　　販売価格が、76 万円から

　　　　　　　　　　90 万円と高額であるが、

　　　　　　　　　　すでに完売している。

　　　　　　　　　　屋久島から奄美へ、そし
奄美からやってきた「フェリー波之上」が宮之浦港に停泊する様子。
運航日の４日前に１名以上の予約がある場合に限り、宮之浦港へ寄
港する。（フェリー波之上ホームページより）
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　林業振興（分収林の伐期）について

　　（町長）

　　持続可能な森林資源の活用に取り組む。

　　町が窓口になっている分収林の調査状況

　　と今後の対策は。

　　（町長）

　　前年度より具体的な検討を進めており、

　　組合員の構成が確認しやすい分収林造林

　　をモデル地区と設定し、実施に向けた調

　　査をしている。職員を１名増員し、林地

　　システムも活用しながら、積極的に行う。

　　屋久島森林組合の位置づけと今後の森林

　　リサイクルをどのように進めていくか。

　　（町長）

　　島内の民有林の大部分を所有する組織で

　　あり、適正管理と有効利用を図っていく

　　上で大変重要な存在である。世界自然遺

　　産の島にふさわしい持続可能な森林資源

　　の活用へ向け、関係機関と一体となって

　　取り組んでいく。

　教育行政方針について

　　（教育長）

　　可能な限り、指導経験のある教員を配置

　　して、相談等に対応する。

　　小中学校特別支援学級の障害を持つ児童

　　に対して、専門的な先生の必要は無いか。

　　（教育長）

　　養護学校、特別支援学校の免許を所有し

　　　　　　　　　　ている教職員が町内に

　　　　　　　　　　17 名おり、可能な限

　　　　　　　　　　り、指導経験のある教

　　　　　　　　　　諭を配置し、教育活動

　　　　　　　　　　を進めている。

　　

次
は

第
３
回
定
例
会
（
８
月
）
一
般
質
問
に
つ
い
て  

続
き

上村 富士高 議員

　　障害を持つ家族の相談窓口には、専門的な人

　　はいるか。

　　（教育長）

　　免許を持った専門的な職員はいないが、屋久

　　島支援室に養護学校の職員が２人いるので

　　相談できる。

　健康対策 (ピロリ菌検査状況 )について

　　（町長）

　　胃がん対策として、特定検診の受信を。

　　ピロリ菌検査状況と今後の対策はどのよう

　　に考えているか。

　　（町長）

　　胃がん対策は特定検診で実施している。町と

　　しては受診率向上に努めたい。

　新型コロナ対策支援について

　　（町長）

　　今後対応していきたい。

　　濃厚接触者の二週間の自宅待機に対しての

　　支援はないか。

　　（町長）

　　今後の感染状況等の推移や財政状況を勘案

　　しながら対応していきたい。

問

答

問

問

問

問

答

答

答

答

問

答

　〈〈

　　　　　　　　　　ている教職員が町内に

　　　　　　　　　　17 名おり、可能な限

　　　　　　　　　　り、指導経験のある教

　　　　　　　　　　諭を配置し、教育活動

　　　　　　　　　　を進めている。

　木材加工センターでの加工
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小脇 清保 議員

　夕方の時報について

　　（町長）

　　時報の在り方について再検討する。

　　屋久島の民謡として「まつばんだ」が夕方

　　の時報に使われているが、多くの町民から

　　「曲調が暗い」「明日に向けて希望を持つよ

　　うな曲ではない」との意見が寄せられてい

　　る。今後も継続していくつもりなのか？

　　（町長）

　　高校生の伝統を後世に継承しようとする強

　　い思いに賛同し、民謡を時報に採用した。

　　９ヵ月が経過した現在、町民に広く浸透し、

　　屋久島の伝統文化を再認識するきっかけに

　　なったとも考えている。　

　　高校生の研究成果を否定するつもりはない

　　が「まつばんだ」は琉球音階の曲であり、

　　屋久島だけのものではないという、沖縄国

　　際大学の先生の意見もある。継続するので

　　であれば、全住民にアンケートを取っても

　　もらえないか？

　　（町長）

　　最初に聴いたとき、私も「これは暗いんじゃ

　　ないか、もうちょっと明るい感じの曲にで

　　きないの」と言った事がある。質問をいた

　　だいたこの機会に、時間をかけないで新し

　　い曲に早急に決めていきたい。

　町民の個人情報が閲覧できる端末に

　ついて

　　（町長） 研修を通じて理解してもらう。

　　和歌山県由良町の職員が、不正に町民の個

　　　　　　　　　　　　　　人情報を業務端

　　　　　　　　　　　　　　末で閲覧してい

　　　　　　　　　　　　　　たことが報じら

　　　　　　　　　　　　　　れたが、閲覧履

　　　　　　　　　　　　　　歴等の定期的な

　　　　　　　　　　　　　　調査はしている

　　　　　　　　　　　　　　のか？

　　（町長）

　　個人情報の取扱いについては、屋久島町情

　　報セキュリティーポリシーに基づき行われ

　　ており、時代の変化に応じた対応ができる

　　よう、内容の改正を行っている。

　　各課の課長が、月に１回くらいは、課員が

　　パスワードをどう使って情報を得たかの検

　　証をしてほしい。

　　（総務課長）

　　１日 3,000 件もあるので月に１回は厳しい

　　が、社会問題になっているので、研修を通

　　じてポリシーを理解してもらうようにする。

　町長の接待交際費の公表について

（町長）

内訳を設けて公表する予定。

　　３月議会の総括質疑で町長の接待交際費が

　　が多すぎるのではないか、情報公開された

　　ら、という質問に「内部で協議する」とい

　　う事であったが、結果はどうなったか？

　　（町長）

　　支出については、公益に資する屋久島町の

　　発展に役立つよう、妥当な範囲で必要最小

　　限に止めるよう配慮し、ホームページでの

　　公表については、他の市町村の公表状況を

　　参考にしながら、内訳を設けて公表予定。

　小杉谷石塚集落跡保全活用検討委員会

　について

（町長）

開かれた議論と認識している。

　　すでに町の委員会が開催されているが、会

　　議の進捗状況は？なぜ、会議の傍聴ができ

　　ないのか？

　　（町長）

　　小杉谷閉山５０周年記念式典において、利

　　活用方針を示すことを目標としている。傍

　　聴については、申し入れが無かった。

問

問

問

問

問

問

答

答

答

答

答
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　旅費精算不正調査の進捗状況は

（代表監査委員）

年度内には終了し、報告したい。

　　監査委員が今、色々な仕事があると言っ

　　ていたが、調査を監査委員の２人だけに

　　任せていて大丈夫か。

　　（町長）

　　非常に厳しい仕事だとは思うが、やれる

　　ということなので任せる。

　　司法である一定の結論が出ているという

　　かも知れないが、その中身は、私たちに

　　は一切分かってない。何が起きていたの

　　かという事実とその分析、再発防止を講

　　じる必要がある。町の本当の信頼の回復

　　をするには、それを一刻も早くやるべき。

　　架空領収書についての調査は

　　（町長）

　　調査の進捗は確認していない

　　これは、今回の調査の肝です。これをやっ

　　ているのかやっていないのか。  

　　（代表監査委員）

　　この部分だけを取って答えることはでき

　　ない。御指摘のあった領収書についても、

　　町長に対して監査結果をもって報告さ

　　せ、全体をもって報告させていただくと

　　いうことになると思う。

　　架空領収書、領収書の不正が相次いでい

　　て、前の議会のときに、私が事例を挙げ

　　て示した。そういうものがあるという認

　　識のもとで、旅行代理店への問い合わせ

　　をしているのか、していないのか。

　　　　　　　　　　　（代表監査委員）

　　　　　　　　　　　それも調査の途中な

　　　　　　　　　　　ので、今のところで

　　　　　　　　　　　はお答えできない。

次
は

第
３
回
定
例
会
（
８
月
）
一
般
質
問
に
つ
い
て  

続
き

眞邉 真紀 議員

問

答

　コロナワクチン接種の副反応に係る

　情報提供について

（町長）

新たな情報が提供され次第、お知らせする。

　　町の通知や町報の情報を見ていると、副反応

　　について、腕が痛くなったとか軽く熱が出る

　　る、その程度の情報しかない。副反応はもっ

　　と重篤なものもあるので、実際のところを書

　　いてもらいたい。

　　（町長）

　　ワクチン接種後の副反応については、これま

　　でも案内チラシに掲載をしているが、議員が

　　言うように踏み込んだ書き方をしてほしい。

　　重篤な副反応の報告事例は今のところは

　　聞いていない。

　　病院や診療所、接種会場になっているところ

　　からの詳細な情報提供はないということだ

　　が、今現在どうか。各医療機関から、副反応

　　や寄せられた相談等の情報はあるか。

　　（健康長寿課参事：感染症対策担当）

　　接種機関からの報告については、今のところ

　　聞いていない。

　　実際にはかなり高熱が出て数日寝込んだと

　　か、起きることが困難になった方がいると

　　いったことを直接聞いている。死亡すると

　　いった事などが起きてしまったときには、

　　屋久島町が被害者救済制度に申請すること

　　になる。ただ、申請しても難航するという

　　ことが以前の例（屋久島町が申請した例で

　　実際に却下された事例がある）でわかって

　　いる。屋久島町がワクチン接種の実施主体

　　者なので、詳細な情報が必要だと、各医療

　　機関に伝えて欲しい。

　　（町長）

　　そういう報告をしてもらえるようにしたい。

問

問

答

答

意

問

答

問

答

問

答

問

答

　〈〈

　　をしているのか、していないのか。

　　　　　　　　　　　（代表監査委員）

　　　　　　　　　　　それも調査の途中な

　　　　　　　　　　　ので、今のところで

　　　　　　　　　　　はお答えできない。
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　通学路の安全確保について
（教育長）

随時、安全対策を適切に進めていく。

　　

　　千葉県で下校中、トラックにはねられ小学

　　生 5人が死傷する痛ましい事故が発生した。

　　わが町の県道、町道において通学路の安全

　　が確保されているのか。

　　（教育長）

　　教育委員会においては、このような悲惨な

　　事故が起きないよう年間を通して、安全な

　　通学路の確保に向けた取り組みを実施して

　　いる。改善が必要な箇所については、安全

　　対策プログラム委員で対応を協議し、対策

　　を進めていく。

　　町道だけではなく、県道に関しても歩道が

　　苔むしていて歩くのに危険な場所が相当あ

　　る。急がなくてはいけない部分は県にしっ

　　かりとお願いをし、取り組んでもらいたい。

　　（町長）

　　県道は、永田から栗生まで片側にすべて歩

　　道をつけるようお願いしている草木が生

　　い茂って地面に苔が生え滑りやすくなって

　　いる。その枝の伐採をしてくれという事

　　が上がってきて検討もやり取りもしている

　　が、県はそこの地主の責任で切るべきだと

　　いう話をしている。そういうことが何年

　　も続いてきているので、解決策を考えて

　　いかなければと思う。前向きに検討・協

　　議を関係機関とやっていきたい。

　　車の免許証を返納し、歩道を 4輪車で走っ

　　ている高齢者の方も増えてきているので

　　　　　　　　　　　町民の安全を考えて

　　　　　　　　　　　要望をきちんと上げ

　　　　　　　　　　　ていただきたい。

台風時の生活対策について

（町長）

基本的には自分で自分の備えをする。

　　

　　台風 6号時において、7 日間も船が出ない

　　状況が発生した。離島の問題として、町民

　　の生活の実態調査はされたのか。

　　（町長）

　　町民の実態調査は行っていない。流通体系

　　が進み在庫を持たない商店や、飲食店も多

　　く、対応できていない現状があり、改善さ

　　れていないのは事実である。しかしながら

　　昨年 11 月に、離島の物流に関する対策会議

　　において協議が行われた結果、日頃から各

　　家庭での備蓄が必要との認識が高く、事前

　　備蓄を行っているがゆえに長時間の停電に

　　よる食材への影響が大きく、その対応策を

　　求める意見が多く出されていた。

　　緊急輸送だとか離島の物流について、今後

　　もありうることなので町も何らかの手を

　　打つことを考えなくてはいけないと思うが。

　　（町長）

　　皆さんの意識の中に備蓄が必要、基本的に

　　は自分で自分の備えをする、そういう意識

　　を持ってほしい。いろんな関係機関を使っ

　　てやっていきたいと思う。

　　町でしっかりと聞き取りをし、把握をする

　　ことは大事なことなので想定内で次に起き

　　た時に繋げる、皆さんの意見を聞いて改善

　　していくことが大事。

　　（町長）

　　港内の静穏度も一番の問題だと思うので、

　　港の整備を 1日も早く作り上げていくこと

　　が、解消に

　　つながって

　　いくと思う。

岩山 鶴美 議員

問

答

問

答

意

問

答

問

答

意

答
　　ている高齢者の方も増えてきているので

　　　　　　　　　　　町民の安全を考えて

　　　　　　　　　　　要望をきちんと上げ

　　　　　　　　　　　ていただきたい。

高平集落の保護者と育成会の手作り看板
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次
は

　
屋
久
島
町
議
会

新
体
制
に
つ
い
て

石田尾 茂樹 議員

　〈〈
　防災対策について

（町長）

防災訓練を繰り返し実施することが重要。

　　町内一斉の防災を行うべきではないか。

　　小中学校の防災訓練の現状は。　　

　　（町長）

　　本町においては各集落において津波や土

　　砂災害などの想定される災害が異なり、

　　集落と訓練想定について協議の上で実施

　　にむけて検討したい。　　　　　

　　防災訓練を実施するための防災の日を設

　　ける考えはないか。　　　　　　　

　　（町長）

　　私は、５月２９日、６年前、口永良島が

　　大噴火をして全島民避難をした、その日

　　を町全体の防災の日としたい。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

　　小中学校の防災訓練の現状は。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

　　（教育長）

　　各学校とも年に２回、もしくは３回の訓

　　練を実施し、学校の立地条件があり、学

　　校に必要な特化した訓練を実施している

　　状況である。　　　　　　

　　先生方の防災への研修会等は実施してい

　　るか。　　　　　　　　　　　　　

　　（教育長）

　　研修については把握していないが、色々

　　な機会を捉えて子供たちに指導している

　　ので、職員は危機意識や避難に関する意

　　識はもっている。　　　　

　宮之浦深川地区の上水道について

（町長）

調査検討の時間をいただきたい。

　　宮之浦深川地区は、個人住宅の戸数が増加し

　　ているが、上水道の現状をどのように認識し

　　ているか。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

　　（町長）

　　水の使用量が多い時間帯に山手側の住宅で

　　水圧低下が判明した。加圧ポンプを設置する

　　など対策を講じる必要があると考えている。

　屋久島空港の延伸に伴う新ターミナル

　ビルについて

（町長）

世界自然遺産の島にふさわしい整備を要望。

　　屋久島空港の延伸に伴う新ターミナルビル

　　について、屋久島産材を利用した世界自然

　　遺産の島にふさわしい整備を図るべきでは。

　　（町長）

　　ターミナルビルについては、屋久島産材を最

　　大限に活用した木造の施設整備を今後も強

　　く要望していく。世界自然遺産の島に降りて

　　木の匂いがするというのは屋久島のイメー

　　ジ等をつくっていくのに大事である。

問

問

問

問

問

問

答

答

答

答

答

宮浦小学校で行われた避難訓練の様子
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屋久島町議会 新体制
令和３年９月 19 日に、屋久島町議会議員の改選がありましたので、新しい体制を報告します。

■議会運営委員会
　　議会の日程や、ルールについて話し合い、議会のスムーズな運営を図ります。

委員長 日髙 好作 副委員長 岩川 卓誉

委員 ( 副議長 ) 大角 利成 委員 ( 総務文教委員長 ) 中馬 慎一郎

委員 ( 産業厚生委員長 ) 緒方 健太 委員 眞邉 真紀

委員 榎 光德

　　　　　　　　　町民の皆さまには、日ごろから

　　　　　　　　町議会に対し格別のご理解とご協

　　　　　　　　力を賜り心から感謝申し上げます。

　　　　　　　　　令和３年９月 19 日の町議会議員

　　　　　　　　選挙において、新しく 16 名の議員

　　　　　　　　が誕生し、10 月１日の初議会にお

　　　　　　　　いて議長の重職に就任いたしまし

　　　　　　　　た。身に余る光栄でありますとと

もに、職責の重さを痛感しております。

　本町の大きな課題は、屋久島空港の延伸・ジェッ

ト化の早期実現です。行政と議会が一体となり、１

日も早い実現に向け取り組まなければなりません。

　また、その他にも、少子高齢化が進み人口減少や

子育て支援・医療・介護・福祉・教育・環境などの

直面した課題が山積しています。執行機関である町

の行財政の運営や事業の実施等が、適法、適性に、

しかも公平・効率的になされているかを監視し、協

力すべきは協力して、是々非々の立場でより良い町

政の実現のために、最善を尽くす決意であります。

　私達、16 名の議員は、町民から負託を受けた代表

として、常に町民の側に立ち、町民の生活向上・生

活を守るために、使命と責任を果たさなければなり

ません。そのために、私自身先頭に立って、町民の

皆さまの意見を真摯に受け止め、耳を傾けて、開か

れた議会、信頼される議会を目指し粉骨砕身努力い

たします。

　町民の皆さまには今後とも、町議会へのご理解と

町政に対するご支援、ご協力を心からお願い申し上

げ、就任の挨拶といたします。

　　　　　　　　　屋久島町議会副議長就任に

　　　　　　　　あたり、町民の皆さまにご挨

　　　　　　　　拶を申し上げます。

　　　　　　　　　私、去る 10 月１日の臨時議

　　　　　　　　会に於いて再度副議長に選任

　　　　　　　　され、身の引き締まる感を深

　　　　　　　　くしております。町民の皆さ

　　　　　　　　まの生命と生活を守るために

町議会はどうあるべきかを追求し、議長を補佐

しながら良好な議会運営のために努力しなけれ

ばと決意しております。

　今やコロナ禍にあって、色々な場で様々な提

案や対策が論じられております。本町において

も多くの課題を抱えておりますので、行政・議会・

町民が同じ目線で一体となって悔いを残さぬよ

う精進せねばなりません。

　私は、町の発展は集落（むら）づくりと人づ

くりが原点と考えています。まずは、住民（町

民）の代表者である区長さん方から信頼される

議会でなければなりません。その為にも区長連

絡協議会との連携・情報交換が重要であると思っ

ています。町内 26 の集落自治運営がしっかりし

ていれば我が町は安泰です。皆さま、安心安全

に生活できる町づくりに共に頑張りましょう。

　町議会に対してのご理解とご協力をお願い申

上げますと共に、屋久島町の更なる発展と町民

の皆さまのご健勝とご多幸をご祈念申し上げ、

就任の挨拶といたします。

議長 石田尾 茂樹
（産業厚生委員会）

副議長 大角 利成
（産業厚生委員会）

　　　　　　　　　町民の皆さまには、日ごろから

　　　　　　　　町議会に対し格別のご理解とご協

　　　　　　　　力を賜り心から感謝申し上げます。

　　　　　　　　　令和３年９月 19 日の町議会議員

　　　　　　　　選挙において、新しく 16 名の議員

　　　　　　　　が誕生し、10 月１日の初議会にお

　　　　　　　　あたり、町民の皆さまにご挨

　　　　　　　　拶を申し上げます。

　　　　　　　　　私、去る 10 月１日の臨時議

　　　　　　　　会に於いて再度副議長に選任

　　　　　　　　され、身の引き締まる感を深
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は

第
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（
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賛
否
の
一
覧
と
主
な
予
算
・
審
議
内
容
に
つ
い
て

■議会事務局
　　議会を円滑に運営できるよう

　　サポートします。

事務局長 日髙 孝之

議事調査係長 鬼塚 晋也

議事調査係 水迫 由葵乃

■議会選出監査委員
　　町の財務に違反や非効率な部分が

　　無いかをチェックします。

監査委員 相良 健一郎

■広報委員会
　　議会だよりを作成し、町民の

　　皆さんへ情報を提供します。

委員長 岩川 卓誉

副委員長 眞邉 真紀

委員 中馬 慎一郎

委員 渡邊 千護

■決算審査特別委員会
　　町の予算が議会で決めたとおりに

　　使われたかをチェックします。

委員長 榎 光德

副委員長 髙橋 義友

委員 岩川 卓誉

委員 内田 正喜

委員 小脇 淳智郎

委員 中馬 慎一郎

委員 岩山 鶴美

委員 緒方 健太

　〈〈

１　岩川 卓誉
（総務文教委員会）

６　相良健 一郎
（総務文教委員会）

11　髙橋 義友
（総務文教委員会）

２　内田 正喜
（総務文教委員会★）

３　小脇 淳智郎
（産業厚生委員会★）

４　中馬 慎一郎
（総務文教委員会☆）

５　眞邉 真紀
（産業厚生委員会）

７　岩山 鶴美
（総務文教委員会）

８　渡邊 千護
（産業厚生委員会）

９　榎 光德
（総務文教委員会）

10　緒方 健太
（産業厚生委員会☆）

12　日髙 好作
（産業厚生委員会）

13　岩川 俊広
（産業厚生委員会）

14　渡邉 博之
（総務文教委員会）

新議員と

常任委員会

☆：委員長

★：副委員長
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第２回臨時会 賛否の一覧

結
果

岩
川 

卓
誉

内
田 

正
喜

小
脇 

淳
智
郎

中
馬 

慎
一
郎

眞
邉 

真
紀

相
良 

健
一
郎

岩
山 

鶴
美

渡
邊 

千
護

榎 

光
德

緒
方 

健
太

髙
橋 

義
友

日
髙 
好
作

岩
川 

俊
広

渡
邉 

博
之

大
角 

利
成

石
田
尾 

茂
樹

関
連
ペ
ー
ジ

報告第４号
令和２年度決算に基づく屋久島
町健全化判断比率の報告について

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― P25

報告第５号
令和２年度決算に基づく屋久島
町簡易水道事業特別会計に係る
資金不足比率の報告について

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― -

承認第６号
令和３年度屋久島町船舶事業特
別会計補正予算（第２号）の専
決処分事項報告承認について

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ―
P25

P26

議案第86号
令和３年度屋久島町一般会計補
正予算（第６号）について

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ―
P25

P26

議案第87号
令和３年度屋久島町簡易水道事
業特別会計補正予算（第２号）
について

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― -

議案第88号
令和３年度屋久島町介護保険事
業特別会計補正予算（第２号）
について

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― -

認定第５号
令和２年度屋久島町一般会計歳
入歳出決算認定について

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― -

認定第６号
令和２年度屋久島町簡易水道事
業特別会計歳入歳出決算認定に
ついて

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― -

認定第７号
令和２年度屋久島町国民健康保
険事業特別会計歳入歳出決算認定

について

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― -

認定第８号
令和２年度屋久島町介護保険事
業特別会計歳入歳出決算認定に
ついて

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― -

認定第９号
令和２年度屋久島町診療所事業
特別会計歳入歳出決算認定につ
いて

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― -

認定第10号
令和２年度屋久島町後期高齢者
医療事業特別会計歳入歳出決算
認定について

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― -

同意第３号
屋久島町監査委員の選任につい
て

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― -

発委第４号
コロナ禍による厳しい財政状況
に対処し地方税財源の充実を求
める意見書案について

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― -

※認定第５号～第 10 号までは、決算審査特別委員会へ付託されました。



25 　屋久島町議会だより　令和３年 12 月　第 56 号

次
は

　
第
２
回
臨
時
会
（
10
月
）
賛
否
の
一
覧
と
主
な
予
算
・
審
議
内
容
に
つ
い
て
＆
特
集

　〈〈

第２回臨時会 (10 月 )
  主な予算

99%

1%

（一般会計）

112 億 2,691 万 1 千円

1億 2,238 万 1千円
第２回臨時会分

令和３年度総予算

　新型コロナウイルス対策事業者支援給付金

　9,500 万円

　新型コロナウイルス感染症の影響によ

り、経済的影響を受けている町内事業者

の事業活動の維持及び再開支援のための

給付金です。

　対象者を広く設定し、経済対策の交付

金として幅広く対応するとの方針。

　議会としても、実際にどれほどの利用

があったか、執行率等について調査して

いきますので、お声をお聞かせください。

ここが

ポイント！

令和３年度の予算総額約112 億2,691 万円のうち、1％にあたる

補正予算１億2,238 万１千円を可決！

（新型コロナウイルス対策事業者支援給付金、

本村湯向線、湯泊春田牧線災害復旧等）

報
告

 

屋
久
島
町
健
全
化
判
断
比
率
の
報
告

　
　
　
　
　
　
　
　

　
令
和
２
年
度
の
決
算
に
つ
い
て
は
、
監
査
委
員
の
審

査
に
付
し
、
早
期
健
全
化
基
準
未
満
で
あ
っ
た
こ
と
か

ら
特
段
の
改
善
は
必
要
な
い
。

承
認

船
舶
特
会
補
正
予
算
の
専
決
処
分

　
　
　
　
　

　
　
　
　
　
　
　
　
約
４
２
８
万
円

　
フ
ェ
リ
ー
太
陽
Ⅱ
に
つ
い
て
、
原
因
不
明
の
プ
ロ
ペ

ラ
の
損
傷
が
確
認
さ
れ
た
た
め
、
修
繕
を
行
っ
た
。

認
定

 

令
和
２
年
度
一
般
会
計
及
び

　
　
　
　 

特
別
会
計
決
算
に
つ
い
て

　
令
和
２
年
度
の
、
一
般
会
計
、
簡
易
水
道
事
業
特
別

会
計
、
国
民
健
康
保
険
事
業
特
別
会
計
、
介
護
保
険
事

業
特
別
会
計
、
診
療
所
事
業
特
別
会
計
、
後
期
高
齢
者

医
療
事
業
特
別
会
計
に
つ
い
て
は
、
決
算
審
査
特
別
委

員
会
（
P
19
）
に
付
託
し
て
審
査
を
行
う
こ
と
に
決
定
。

主
な
審
議
内
容

役場本庁フォーラム等に、10 月 12 日～ 11 月 12 日までの
1 か月間、設置された受付窓口。
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■
■

　
榎 

光
德 

議
員

　
■
■

総
括
質
疑

■
■

　
眞
邉 

真
紀 

議
員

　
■
■

フ
ェ
リ
ー
太
陽
Ⅱ
の
プ
ロ
ペ
ラ
破
損
は
、
原
因
は

判
明
し
た
の
か
？

お
そ
ら
く
口
永
良
部
港
内
で
損
傷
し
た
も
の
と
推

測
し
調
査
し
た
が
、
落
下
物
等
は
無
く
、
原
因
は

は
っ
き
り
し
な
い
。

問答

■
■

　
岩
川 

卓
誉 

議
員

　
■
■

コ
ロ
ナ
の
事
業
者
支
援
給
付
金
対
象
者
は
、

７
０
０
事
業
者
あ
る
と
の
こ
と
だ
が
、
コ
ロ
ナ
の

業
務
は
新
た
に
発
生
し
て
い
る
業
務
な
の
で
、
職

員
へ
の
配
慮
は
十
分
か
？

こ
れ
ま
で
の
実
績
か
ら
６
０
万
円
の
時
間
外
手
当

を
計
上
し
て
、
十
分
対
応
し
て
い
る
。

全
国
都
市
清
掃
会
議
負
担
金
の
５
万
円
は
、
ど
の

よ
う
な
目
的
で
加
入
す
る
の
か
。

全
国
都
市
清
掃
会
議
に
加
入
し
、
学
識
経
験
者
を

推
薦
し
て
い
た
だ
く
こ
と
で
、
新
た
な
ご
み
処
理

施
設
の
プ
ラ
ン
ト
メ
ー
カ
ー
を
選
定
す
る
た
め
。

■
■

　
岩
山 

鶴
美 

議
員

　
■
■

コ
ロ
ナ
の
事
業
者
支
援
給
付
金
は
、
広
範
に
対
象

者
を
定
め
る
と
の
こ
と
で
あ
っ
た
が
、「
そ
の
他

の
事
業
者
」
で
想
定
さ
れ
る
者
と
し
て
は
、
ど
の

よ
う
な
者
が
あ
る
の
か
？

お
配
り
の
資
料
以
外
に
出
て
く
る
こ
と
も
想
定
し

て
、
１
５
０
事
業
者
を
そ
の
他
の
事
業
者
と
し
て
、

予
算
計
上
し
、
備
え
て
い
る
。

※
喫
水
：
船
舶
が
水
上
に
あ
る
際
に
、
船
体
が

沈
む
深
さ
の
こ
と
。

※
し
ゅ
ん
せ
つ
（
浚
渫
）
：
水
底
を
さ
ら
っ
て

土
砂
な
ど
を
取
り
除
く
こ
と
。

問答

船
の
プ
ロ
ペ
ラ
は
予
備
を
用
意
し
て
い
る
の
か
？

こ
れ
ま
で
も
軽
微
な
プ
ロ
ペ
ラ
の
損
傷
は
あ
っ
た

た
め
、
予
備
を
準
備
し
て
い
た
。
そ
の
た
め
３
日

程
度
で
再
運
行
で
き
た
。

口
永
良
部
島
港
内
の
喫
水
は
、
大
潮
の
干
潮
時
で

も
問
題
な
い
の
か
？

問

答

■
■

　
渡
邉 

博
之 

議
員

　
■
■

コ
ロ
ナ
の
事
業
者
支
援
給
付
金
に
つ
い
て
、
昨
年

度
は
観
光
事
業
者
に
対
す
る
も
の
で
あ
っ
た
が
、

今
回
は
コ
ロ
ナ
の
影
響
を
受
け
る
幅
広
い
事
業
者

に
、
産
業
・
業
種
を
問
わ
ず
給
付
さ
れ
る
と
い
う

理
解
で
よ
い
か
？

経
済
対
策
の
支
援
で
あ
る
の
で
、
コ
ロ
ナ
に
よ
る

影
響
を
受
け
て
い
る
事
業
者
に
は
で
き
る
だ
け
支

援
を
行
っ
て
い
き
た
い
。
申
請
が
挙
が
っ
て
き
た

ら
、
個
別
に
精
査
し
対
応
を
し
た
い
。

問答
ご
み
処
理
施
設
の
修
繕
費
の
内
容
は
？

単
価
施
設
の
切
断
機
、
ダ
ク
ト
、
ク
レ
ー
ン
関
係
。

新
た
な
ご
み
処
理
施
設
の
建
設
が
迫
っ
て
い
る
た

め
、
町
と
委
託
業
者
の
持
ち
出
し
に
つ
い
て
、
線

引
き
を
き
ち
ん
と
し
て
ほ
し
い
。

問答意

問答問答問答

問

空
港
の
検
温
業
務
等
、
水
際
対
策
の
今
後
は
？

12
月
ま
で
延
長
し
て
い
る
が
、
そ
の
後
に
つ
い
て

は
状
況
を
み
な
が
ら
判
断
し
た
い
。

コ
ロ
ナ
に
対
す
る
行
動
制
限
緩
和
の
考
え
方
は
？

国
等
の
状
況
も
見
な
が
ら
、
対
策
本
部
で
決
定
を

し
、
お
知
ら
せ
す
る
。
引
き
続
き
ご
協
力
い
た
だ

き
た
い
。

答問答

本
村
港
の
喫
水
が
４
メ
ー
ト
ル
で
、
新
船
は
３

メ
ー
ト
ル
10
セ
ン
チ
あ
れ
ば
足
り
る
設
計
と
な
っ

て
い
る
。
た
だ
し
、
新
船
に
な
っ
て
か
ら
、
干
潮

時
の
出
港
の
際
に
、
か
な
り
泥
を
巻
き
上
げ
る
の

で
、
今
後
屋
久
島
事
務
所
と
、
し
ゅ
ん
せ
つ
等
も

含
め
、
協
議
を
進
め
て
い
る
。

過
去
に
、
高
速
船
が
海
洋
生
物
や
流
木
に
ぶ
つ
か

る
事
故
も
あ
っ
た
。
大
き
な
事
故
に
つ
な
が
ら
な

い
よ
う
安
全
運
航
に
努
め
て
い
た
だ
き
た
い
。

意
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意
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ー
ナ
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　〈〈

請願 ・陳情ってなに？特集

13 ページで、議会には「請
せいがん

願・陳
ちんじょう

情の受付と処理」という仕事があるということだった

けれど、請願・陳情って何？

請願も陳情も、大きく言うと「住民の声を議会に届け、要望として公の機関に述べる行為」

ということができるよ。ただし、次のように違う点もあるんだ。

令和３年１1 月 11 日に開催された「議会運営委員会」では、屋久島町議会として初めて、

請願や陳情をする際のルールが、要綱として明文化されたんだ。以下に該当するようなこ

とでなければ、基本的に受け付けられるよ。

私たちが、日常生活で困っていること等について訴えるためには、請願と陳情の２つの方

法があるということが分かりました。実際に私たちが、請願や陳情をするためには、どの

ような手続きが必要なのですか？どんな相談でも受け付けてくれるのでしょうか？

■請願■

・憲法で、全ての人に保障された権利。

・１人以上の議員からの紹介が必要。

・常任委員会で審査し本会議で「採択」「不

  採択」を決定、その結果を請願した人へ

  通知。

・議会は採択した請願を公の機関に送付し、

  処理の経過や結果について報告を求めるこ

  とができ、公の機関は答える義務がある。

■陳情■

・議会の会議規則で定められた住民の権利。

・議員からの紹介は不要。

・請願と違って、場合によっては委員会審

  査等を行わずに、議員への文書配布のみ

  に留まることもある。

・請願のように法律上の報告を求める権利

  や、それに答える義務を有しているわけ

  ではなく、議会や公の機関の定めによる。

詳しくは、屋久島町のホームページで確認してみてね。手続きの流れを説明

したパンフレットも、新しく作られる予定のようだよ。　　　　　→check!!

①法令違反であったり、常識的に考えて問題となったりするようなこと。

②特定の個人の私生活についての秘密が明らかになってしまうようなこと。

③特定の個人や団体の名誉を傷つけたり、信用を落としたりするようなこと。

④争われている最中の訴訟や、捜査している最中の事件に関すること。

⑤町の職員に対する処罰等、町の人事的なこと。

⑥町の事務に関係しないこと。

⑦一度採択、不採択の決定があった請願または陳情と同じ内容のこと。

⑧その他議長が適当でないと判断すること。

※一部、なるべく分かりやすい言葉に直して表記しています。



日付 内容

９月 19 日 屋久島町議会議員選挙

24 日 議員懇談会

10 月 １日
第２回臨時会　

第７回全員協議会

７日
第 10 回種子島屋久島議会議

員大会第２回臨時会
第１回熊毛郡議会議長会臨時

総会

11 日 新議員研修会

14 日 口永良部島現地視察（議長）

20 日 菊陽町防災センター落成式

21 日 議会広報研修会

25 日 熊毛地区消防組合定例議会

27 日 議会決算審査特別委員会

28 日 議会決算審査特別委員会

29 日 第６回議会運営委員会

11 月 １日 議会決算審査特別委員会

４日
第 10 回種子島屋久島議員大

会要望活動（県選出国会議員）
第 10 回種子島屋久島議会議

員大会第３回臨時会

９日 屋久島町戦没者追悼式

11 日 第７回議会運営委員会

15 日 全国過疎連盟定期大会

16 日
第 10 回種子島屋久島議員大

会要望活動(県選出国会議員)
決算審査特別委員会

口永良部島現地調査

18 日
三重県議会防衛防災議員連盟

視察調査

19 日 第８回全員協議会

26 日 第９回全員協議会
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議会の動向

編集後記
各小中学校と宮之浦・尾之間両図書室で、新たに

導入された読書通帳のシステムの取材に、安房小

学校へお邪魔しました。

元気いっぱいの子供たちが、通帳に記帳するのを

楽しみに図書室へ殺到していました。

新たなシステムでは、各小中学校の図書室と、宮

之浦・尾之間図書室の蔵書をデータベースで管理

しています。両図書室では、システムからどのよ

うな本があるのかの検索等もできて、大変便利に

なっていました。夜が長くなってきますから、図

書室でお気に入りの一冊を見つけてみてはいかが

でしょうか？ 　　　　　　　　　　　　たくのり

ご意見募集コーナー

広報委員会では、町議会に対する皆様のご意見を

募集しています。生活のお困りごとや、町政への

提言、取材の申し込み等、以下の方法によりご連

絡ください。ご氏名、ご住所、ご連絡先、ご意見

等の内容が分かるようにお願いいたします。

郵送：〒 891-4292　屋久島町小瀬田 849 番地 20

　　　議会事務局（広報委員会）　宛て

Mail：gikai@town.yakushima.kagoshima.jp

LINE：@599vfnm　

　　　（QR コードでも登録できます）

広報委員会までご意見等

をお寄せください！


